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En Concepcion, JUEVES 23 de MARZO del dos mil, en la Sala de Reuniones de la
Facultad de Ciencias Bioldgicas, tuvo lugar la sesi6n de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO;le acompafia el Vicerrector,

don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO; el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT; y el ProSecretario General, don

MARCO MOSSO HASBUN,comoSecretario General Subrogante y Ministro de Fé.

Asisten los Decanos Sres. : FERNANDO BORQUEZ LAGOS, Facultad de Agronomia;
CARLOS CALVO MOMFIL, Facultad de Farmacia; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ,
Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;s FERNANDO DRAKE ARANDA,
Facultad de Ciencias Forestales; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,Facultad de Medicina;

FERNANDO ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia; SERGIO MANCINELLI
PEREDA,Facultad de Ciencias Biolédgicas; Srta. OLGA MORA MARDONES,Facultad de

Ciencias Sociales; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte;

SERGIO QUADRI CLEONARES, Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA
ALTAMIRANO, Director Unidad Académica Los Angeles; CARLOS SAAVEDRA

RUBILAR,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ,

Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas; y JOEL ZAMBRANO VALENCIA,

Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Educacion, Ciencias Juridicas y
Sociales, Ingenieria Agricola y Direccion General del Campus Chillan asisten los Sres.
VICENTE GARCIA G.(Vicedecano); TARCISIO OVIEDOS. (Vicedecano); MARCO
LOPEZ D. (Jefe de Carrera); y SERGIO RECABARREN M.(Sub-Director Coordinacion

Académica y Asuntos Estudiantiles), respectivamente.

Invitados : Sra. Maria Inés Solar R., Directora de Docencia ( al punto dos de la tabla);

Ricardo Utz Barriga, Jefe de Carrera Arquitectura; y Marcelo San Martin Cerruti, Abogado
Jefe de Servicio Juridico (al punto cuatro de la tabla).

Excusa : Rubén Pérez Fernandez, Decano Facultad de Medicina Veterinaria.

TABLA
1. ACTAS.

-  Sesién Ordinaria N° 23-99, de 30.12.99

~  Sesidn Ordinaria N° 01-2000, de 13.01.2000

-  Sesién Extraordinaria N° 02-2000, de 20.01.2000

2. CUENTA.
-~ Comisién de Facil Despache :

a) Programa Especial de Licenciado en Nutricion y Dieteética.

b) Modificacién a los Planes de Estudios de las Carreras de Bioquimica y Quimica y Farmacia.

c) Proyecto de Modificacién al art. 17 de| Reglamento para optar al Grado de Licenciado en Farmacia

y al Titulo de Quimico Farmacéutico.
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DE ESPACIOS UNIVERSITARIOS PARA FIEST.

. 09.30 horas

ACTAS.

no existiendo observaciones a las actas

” de 30.12.99; Sesion Ordinaria N° 01-2000,

y Sesion Extraordinaria N° 02-2000, de 20.01.2000, se dan por aprobadas, en

Consejeros.

el Sr. Rector y

. CUENTA.

El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias en la Cuenta :

en la“Fr

, de

que se ha cursado la invitacién correspondiente para que dicte la Sra.

en la Escuela de Graduados, la que acepté y que tendria lugar en

2.- Comisién Facil Despacho.

El Sr. Rector, indica que la referida Comisién trae para aprobacién del Consejo

los siguientes asuntos: a.- Programa Especial de Licenciado en Nutricién y Dietética; b.-

Modificacién a los Planes de Estudios de las Carreras de Bioquimica y Quimica y Farmacia; y

¢.- Proyecto de Modificaciénal articulo 17 del Reglamento para optar al Grado de Licenciado

‘en Farmacia y al Titulo de Quimico Farmacéutico.

Afiade que al efecto se distribuy6 oportunamentea los Sres. Consejeros, una

Minuta respecto de cada asunto porparte de la Direccion de Docencia.

Indica que la presentacién correspondera

a

la Sra. Directora de la Direccion de

Docencia, Profesora Maria Inés Solar R.

Seguidamente, la Profesora Solar, expone separadamente cada uno de los 3

asuntos referidos:
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A- MODIFICACION PARCIAL DEL PLAN DE ESTUDIOS VIGENTE
Y FARMACIA Y BIOQUIMICA.

La Minuta a que se refiere dicha modificacién se inserta a continuacion :

La Facultad de Farmacia ha solicttade 4 ia Direccidn de Docencia realizar ei estudia
correspondiente a modificaciones de dos asignaturas de los Planes ce Estudios de Quirmca
y Farmacia y Bioquimica.

| Propdsito:

‘Reemplazar en el Plan de Estudios las asignaturas Introduccion a la Biomatematica | (5
oréditos) e introduccién a la Biomatematica || (5 créditos) por las nuevas Asignaturas de
Matematica | (4 créditos) y Maternatica f! (4 créditos).

_ Antecedentes:

La modificacion solicitada obedece a que algunas de las materias que se dictaban en
introduccién a ia Blomatematica | y 1], con cinco créditas cada una. estan contemplacas enla
asignatura de Estadistica. Las nuevas asignaturas propuestas Matematica | y Il disminuyen
sus créditos a 4 cada una.

En atencién a lo expuesto y a los estucios realizados. la Direcci6n de Docencia, recommenda
fa aprobacién a la modificacién propuesta por ia Facultad.

La Profesora Solar resalta, que se trata de una rebaja en los créditos de dos asignaturas
y que tal modificacion entréd en aplicacién el segundo semestre del afio pasado, de modo que
la modificacién debe aprobarse con efecto retroactivo.

Se ofrece la palabra.

ACUERDON° 05 — 2000 :

El Consejo Académico acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar las

modificaciones propuestas por la Direccién de Docencia a los Planes de Estudio vigentes

de las carreras de Bioquimica y Quimica y Farmacia; como también, para declarar que

tales modificaciones han entrado en aplicacién a contar del segundo semestre del afio

1999,
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emserta Minuta antes referida:

que posean un Grado Acadérmco ¢ una Especia@idac

* jas Comisiones Reviseras ce Trabajos Finales de ja

7).

y Farmacia. con fecha 12 de mayo de 1999 acercio ia

para optar al Grado de Licenciado en Farmacia v a

Universidad de Concepcion (Decreto U de C Oy-

jummos que anuaimente deben realizar su Habilitacior

  

y Farmacia propone modificar el Art Sy @&

en el sentido de que los instructores que pasean un Grade

’ Comprobada guedan ser miembros de jas Comisiones

ila Direccién de Docencia. recommenda ia aprobacion a isgh

Solar hace ver, que esta modificacién consiste en incorporar a los
de los trabajos finales de los alumnos, quetratan los

del citado Reglamento, atendiendo principalmente a que es muy reducidala

Comorequisito, los Instructores deberan disponer de un grado académico de

0 especializacién reconocida. En consecuencia _ que se deberan

El DecanoSr. Calvo, complementa la informaci6n entregadaporla Profesora Solar

Académico acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar las

* de Docencia, en el sentido de reemplazar los

de Reglamento para optar al Grado de Licenciado en Farmacia yal
*
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 C- PROGRAMA ESPECIAL DE LICENCIADO EN NUTRICION Y DIETETGA=—=

La Minuta antes mencionada es del siguiente tenor:

 

Universidad de Cancepcian

Propoésite:

Dietar un Programa Especial para dar e! Grado de Licenciade a un significative numere de

_ Nutricionistas egresadas de la Universidad antes del afe 1994 y a Nutricronistas que gjercen

enla zona, que no tienen el Grado de Licenciatura en Nutncion y Dietetica

 

Artecedentes:

Con el objeto de satisfacer ef compromiso suscrito por Chile. carno mrembro de la

Confederacién internacional sobre Nuirician. celebrada en Roma en Diciembre de 1992 las

Universidades chilenas, en su mision formadera de recursos hurnanos. e| afio 1994 pusieron

an practica un disefio curricular, que permite asegurar ia formacion del Licenciado en

- Nutricidn y Dietética, con un Plan curricular. estructurado en cinco anos ecadenucos

incluyendo las practicas profesionales.
Ante este nuevo desafio en la formacién de recursos humanos. la Carrera de Mutrmion y

Oletética de la Facultad de Farmacia de nuestra Universidad, se ve enfrentada ante la

necesidad de capacitar a un numero aproximado de 380 Nutricionistas tituladas de la

Universidad de Concepcién para que puedan obtener @! Grado de Licenciado. ya gue

_recibieron su titulo antes del afo 1994. Ademas un ndmere mnportante de Nutncionistas del

Servicio de Salud Bio-Bic y Los Angeles han solicitado reahzar estudios conducentes 4 is

eblencién del grado de Licenciadas en Nutricién y Dietética,

Plan de Estudios y Modalidad de Estudios que se propone:

E) Plan de Estudios esta estructurado en ios siguientes modules”

  

Moédulo 1: Area Socioeconomica 3semanas (semestre 7)

Madulo 2: Area Educacion 3semeanas (semestre 1)

KModulo 3: Area Alimentos 3 semanas isemesire 1)

Maodulo 4: Area Nutriciém Basica y Clinica 3 semanas 43

Modulo 5: Area Nutricién Aplicada Bsemanas (sernestre 1)

‘Waddulo 6 Area Nutricion en Salud Publica S3semanas (semestre 2)

‘Madulo 7: Area Alirnentacion Colectiva 3S semanas (semestre 2)

Méduto 8: Area Serninario para optar al Grado Qsemanas (semestre 2)

_Modalidad de Estudios : El Programa contempla 252 horas de actividades docentes las

que se realizaran en la Facultad de Farmacia (fiernes 16°30 e 26:00 horas y Sabade 8 504

43:00; 14:30 a 18:30 horas) y 108 horas de trabajo de seminano que sé desarrollaran en su

lugar de trabajo, cumpilende los compromises de acuerdo al calendarnio academice

En atencién a lo expuesto y a jos estudios realizados. la Drreceién de Docencia, recomienca

la aprobacion del Programa especial de Licenciatura en Nutncion y Dietética

La Profesora Solar expresa, que el sefialado Programa Especial apunta principalmente,

a que las profesionales que obtuvieron su titulo de Nutricionista puedan seguir estudios de

postgrado, accediendo a este grado académico que ofrece dicho Programa. Se refiere luego, a

diversos aspectos del Programa, comosu Plan de Estudio.
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Interviene el Decano Calvo, para agregar antecedentessobreel origen del mencionado
programa, emanado de unapeticién del Colegio Profesional.

Al producirse un intercambio de opiniones, sobre si el Programa Especialse ofrecia a

profesionales no egresados de la Universidad de Concepcion, se determino que éste era

abierto para incluir a dichos profesionales.

Se ofrece la palabra.

ACUERDON°07-2000 :
El Consejo Académico acuerda por unanimidaddesus asistentes, aprobar el Programa

Especial de Licenciado en Nutricién y Dietética, propuesto por la Direccion de

Docencia.

TERCER PUNTO : UTILIZACION DE ESPACIOS UNIVERSITARIOS PARA

FIESTAS DE ESTUDIANTES.

El Sr. Rector informa, que la inclusién de este punto obedece a los acontecimientos

producidos en la madrugada del dia domingo 19 de marzo pasado en que con motivo del

desarrollo de una Fiesta Estudiantil , organizada por los alumnos de la Facultad de Farmacia,

que tuvo lugar en el Casino Los Patos, previa autorizacién prestada por la Direccién de

Servicios Estudiantiles, result agredido un alumno dela carrera de Biologia Marina, Dicha

agresion se produjo por una persona ajena a la Universidad, quien le propino con un vidrio

una herida profunda en el cuello con compromiso grave, en que fue necesaria su

hospitalizacion, reponiéndose en estos momentos de esa herida.

Agrega, que estos hechos graves, fueron analizados el mismo dia domingo con el

Vicerrector, el Director y Sub-Director de Servicios Estudiantiles y el Abogado Jefe del

Servicio Juridico, lo que le hizo adoptar una decisién en ese momento, ordenando la

suspensién de las fiestas hasta que dichos hechos sean conocidospor el Consejo Académico y

se adopte por éste organo colegiado, un pronunciamiento sobre el particular. Indica ademas,

que se ordend el mismo dia domingo, la instruccién de una investigacion para el

establecimiento de los hechos y determinacion de las responsabilidades.

Sefiala ademas, que al efecto, se ha preparado un proyecto de “normativa“ , a través

de un documento que se distribuye entre los Sres. Consejeros y que queda archivado enel

Registro de Documentos del Consejo Académico.

Se produce a continuacién un prolongado intercambio de opiniones y comentarios

sobre el tema propuesto entre los Sres. Consejeros, que apuntan a diversos aspectos,entre los

que se pueden destacarentre otros, los siguientes: sobre las caracteristicas de espacio abierto

que dispone el Campus ylo dificultoso que significa su control y sobre esto ultimo, la

decisién que deberia adoptarse, en cuanto al compromiso de recursos que la institucion

resuelva destinar para este objeto; el impacto que producen este tipo de hechos violentos en

las postulaciones y el dafio institucional que esto acarrea; que el sentido de las fiestas
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universitarias ha ido perdiendo el caracter propiamente universitarias, como era lar¢cx
de mechones y hoy se ha transformado en una actividad para reunir dinero; que este Tipo de
eventos al no encontrarse las condiciones minimas necesarias para su desarrollo en el
Campus deben efectuarse fuera del mismo, y en este punto, se suscité debate sobre tal
situacién; que se debe apoyar exclusivamente, eventos de este caracter pero de encuentro
estudiantil ( recepcién de mechones, aniversario de Facultad, etc. ) pero no con el objeto de
reunir fondos; que en la regulacién de este tipo de actividades se debe contar necesariamente
con el concurso de los estudiantes; que no se encuentran las condiciones en este momento
para levantar la medida de suspension de estos eventos resuelto por el Sr. Rector y que en
general es una buenasefial que en cierta medida es compartida por la ciudadania penquista en
general que conlleva un estudio mas detenido que considere todas las variables, entre ellas las
de seguridad; en el tema del control del Barrio el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos se extendiéd latamente, abordando aspectos como la reorganizacién del

Cuerpo de Guardias.

 

Concluidas las intervenciones, se adopto el siguiente acuerdo por la unanimidad de

los Consejeros:

ACUERDON® 08-2000 :
1. Formar una Comisién que la presidira el Vicerrector de Asuntos Econémicos y

Administrativos e integrada por el Director de Servicios Estudiantiles y por los
Decanosde las Facultades de Ciencias Quimicas, Medicina e Ingenieria, con el objeto

de entregar una propuesta de regulacién en la realizacién de las fiestas estudiantiles,
que cubra todos los aspectos involucrados en ellas, entre otros, el uso de los espacios,
medidas de prevenciones y seguridad, controles, y demas relacionadas.

2. Mantener la medida de suspensién de las fiestas estudiantiles decretada por el Sr.

Rector, con excepcién de aquellas que digan estrictamente relacién con actividades
netamente estudiantiles, como celebracién de la semana de la carrera, recepcién de

mechones; con horas de término muy precisas y solicitadas por organismos
representativos de alumnos (Centros de Alumnos). Se descartan este tipo de eventos

abiertos a todo publico.
Dicha medida de suspensién se sostendra hasta que el Consejo conozca y se
pronuncie sobre la propuesta de la referida Comision.

CUARTO PUNTO : REGLAMENTO DE EVALUACION ACADEMICA,

El Sr. Rector hace ver primeramente a los Sres. Consejeros, que el documento que se

les ha distribuido contiene la version de la PROPOSICIONMODIFICACION
REGLAMENTO DE PERSONAL, en cuyo texto se encuentran incorporadas las

observaciones efectuadas por el Consejo Académico en las sesiones del jueves 02 y viernes

10 de marzo pasado, y también las del Servicio Juridico de la Universidad. Se archiva dicho

documento en el Registro de documentos del Consejo Académico.

A continuacién el Sr. Rector, explica la naturaleza y forma en que dichas

observaciones fueron incorporadasa los siguientes articulos:
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    L- Art. 177. —

Se incorporo lo relativo al Informe del Departamento reemplazandose por una |
“propuesta de contratacién” que debia hacer el mismo Departamento. |

2.- Art. 178, Inciso 2°,
Se corrigié parte de su redacci6n al inicio, cuando comienza: “ Esta Comision

resolvera la contratacién del postulante a... “.

3.- t, Inciso 7°.
Se elimino lo relativo a que respecto de dichas autoridades académicas sdélo se

les debia evaluar las “ actividades académicas... “.
Sobre esta disposicién, se record6 que debian incluirse las “Direcciones

Académicas” y ademas también, lo relativo, a la suspension de los plazos obligatorios para
evaluaciOn respecto de dichas autoridades.

4.- Art. 194.
El Sr. Rector reitera que esta disposicién es la que desliga las evaluaciones de

las promociones y los ascensos.
Previa lectura que se dio a dicha disposicién, se produjeron las siguientes

intervenciones: en su inciso cuarto, sobre la necesidad de reglamentar los “indices de
productividad”, materia que qued6 para un andalisis posterior una vez que entre en aplicacién
dicha norma; sobre la asignacién de recursos en las promociones que suponen que se deben
comprometer | o 2 grados para el piso de la jerarquia en la escala de remuneraciones, en
forma automatica y lo que reste, sera lo que se podra asignar para ascensos. Sr. Vicerrector de
Asuntos Econémicos y Administrativos reitera al respecto, que en las Facultades no pueden
comprometerse recursos para este fin, sin que se observe previamente tal procedimiento.

5.- Art. 194 Bis.
El Sr. Rector insistié que el inciso 3° de dicha disposicién apunta a que no se

ocupen evaluaciones que sirvieron para una promocion anterior, dos veces.

6.- Disposiciones Transitorias.
El Sr. Rector indica que se agreg6 al texto original, una segunda disposicion

transitoria que regula las evaluaciones pendientes que tienen algunas Facultades.
Concluidas las intervenciones, el Sr. Rector precisé que la propuesta antes

analizada sera traida al Consejo para su aprobacion final previa incorporacion de las

observaciones antes indicadas.

El Sr. Rector, a continuacién, se detiene en el punto propio de la Tabla, cual es el

REGLAMENTO GENERAL DE EVALUACION ACADEMICA,precisando que para

entrar a su andlisis, era necesario fijar primeramente las normas sobre evaluacion

determinadas en el Reglamento de Personal, comose ha conocidode ellas anteriormente.

Explica seguidamente, que el texto que se ha distribuido a los Sres. Consejeros en esta

ocasién, y que se archiva en el Registro de documentos del Consejo Académico, contiene una

version modificada del primer ejemplar, debido a las modificaciones que se han ido

introduciendo a las normas de evaluacion contenidas en el Reglamento de Personal y que

correspondeal texto de la propuesta.
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Advierte que en éste ultimo texto, las disposiciones de los articulos | al TO se~
encuentran en correspondencia con las modificaciones antes aludidas y que los articulos I1 y

12 presentan materias que deben ser objeto de estudio, y que se analizan a continuaci6n:

L- Art. 11.
Sefiala, que en el inciso segundo del N° 2, se indica que la Comision, “podra”

considerar para la evaluacién, entre otros elementos, la Encuesta Docentede las asignaturas, y

_ que en tal situacién, comoesfacultativo, dicha Comisién podria prescindir de ese elemento;

“en cambio si se admite la expresidn “debera”, la Comision esta obligada a tomar en cuenta

dicha Encuesta. Agrega antecedentes sobre anterior acuerdo del Consejo sobre dicha

Encuesta.

Sobre el particular se produjo un prolongado intercambio de opiniones entre

los Sres. Consejeros, determindndose que la palabra adecuada que debe consignar dicha

disposicion, es “debera” y no “podr&”. Ademas, y por efectos de redaccién, se acordo

suprimir la expresién final “etc”, en el mismoinciso.

Fi Sr. Rector dado lo avanzado de la hora, sugirié continuar con el analisis de

las normas del Reglamento citado en la proximasesion.

Se levanta la sesién a las 13.00 horas.

QUINTO PUNTO: VARIOS. |

   
No distraron intervenciones. | |

j i    

 

MARCO MOSSO HASBUN SERGIO LAVANCHY ME

PROSECRETARIO GENERAL RECTOR

SECRETARIO GENERAL SUBROGANTE
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